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賀茂公民館の使用は、電話等でｼﾙﾊﾞｰ人材ｾﾝﾀｰ(43－1883)に必
ず申し込み、鍵は当日、役場宿直室で借りてください。 
使用後は、きちんと片付け、ゴミの持ち帰りにもご協力くだ

さい。鍵の返却は役場宿直室へ。 

賀茂公民館の

使用について 

賀茂地域協議会発足 

第４弾!!!  賀賀茂茂地地域域のの未未来来ををひひららくく地地域域協協議議会会  
～地域協議会の住民アンケート結果について～ 

先月号でアンケート結果についてお知らせしましたが、引き続き、住民アンケート結果に

ついてお知らせします。 

今回は賀茂地域の農業の考えについてです。男女で大きな差はなく、全体集計とほぼ同じ

結果でした。他の地域で行われたアンケートと比較しながら、お知らせします。 

問 14 ５年後農業をどうしたいか？ 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
問 15 望まれる農地の活用法は？ 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

全体

無回答

43%

農地を売り農業を縮小

したい  2%

農地を貸し農業を縮小

したい   4%

農地を売り農業をやめ

たい   2%

わからない

13%

新しいものに取組みた

い   2%

その他

4%
農地は貸し農業をやめ

たい   2%

農地を拡大したい

1% 現状を維持したい

27%

全体

その他

4%

わからない

20% 従来どおり農作物を生

産　　　22%

住宅地等に転用する

6%

花や木等を植え、景観

形成を行う   7%

町内外の人に農地の貸

出しを行い、交流を行
う　19%

無回答

22%

「５年後の農業をどうしたい

か？」の問いについて、現状維持

の考えが強く、27％。規模縮小、

廃業を考えている方は 10％、そ

れに対して、農地拡大等は３％で

した。 

傾向としては、農業はさらに衰

退していくことが想像されます。

また、「望まれる農地の活用法

は？」では、農地を利用した交流

事業や従来どおりとする考えが

41％で、農地として利用していこ

うという方が多いようです。 

それに対して、農地以外への転

用を考えている方は、住宅用地等

６％、花木を植える等７％で、計

13％となっています。 

地域協議会の経済振興部会で

も農地の話はたびたび話されて

おり、集落営農ならぬ地域営農を

経済振興部会で考え、取り組んで

いこうとしています。当面地域協

議会の動きを見守っていただき

たいと思います。 

いろいろなご意見は、賀茂地域

協議会(43-1883 ｼﾙﾊﾞｰ人材ｾﾝﾀｰ)

までお願いします。 



賀茂地域協議会の事務局は 

三朝町シルバー人材センターに 
 

賀茂地域協議会では、日常的事務を三朝町シ

ルバー人材センターに委託しました。委託料は

70 万円です。委託業務の内容は、経理をはじめ、

各種の通知、賀茂公民館の管理（清掃、貸館業

務）などお願いしました。主にお世話をしてい

ただくのは、三朝町シルバー人材センター事務

局長の前田耕三さん(若宮)です。 

賀茂公民館を利用したい場合には、電話 43－

1883 にご連絡ください。また、開館時間は通常、

月曜日から金曜日までの 8：30～12：30 と 15：

30～17：30 となりましたので、よろしければ立

ち寄ってみてください。使用方法については、

まず三朝町シルバー人材センターに電話で申し

込み、開館時間外は、鍵を役場の宿直で借りて

ください。使用後は掃除をし、出たゴミは、使

用した人で持ち帰ってください。よろしくお願

いします。 

２００７ 

朝掘り竹の子体験 
4 月 21 日からスタ 

ートした筍掘り体験事 

業は、今年も順調に進 

んでいるようです。 

昨年に比べ筍の生え方が悪いようですが、まずま

ずといったところです。 

期間 5 月 3 日までの 13 日間 

時間 6：10～7：10  場所 陸上競技場横 

帰省される都会の方へ進めてみてはどうでしょ

か？ただし、旅館に宿泊している人が対象です。 

詳細は三朝温泉旅館協同組合(43－0431)にお問合

せください。 

 

賀茂の歴史を覗く!!! 
神社紹介の第８弾、今回は

「鎌田神社」を訪ねます。 
鎌田神社は集落の下手に

あり、広場のそばにありま
す。鳥居をくぐると、谷川が
あり、橋を渡ると石段に差し
掛かります。石段には、最近
つけられたと思われる手す
りがあります。石段を登ると

境内。天保 15 年の(1844 年)の「河村郡神社御改
帳・山中構」によると、鎌田神社に祭られている
神様の数は賀茂地域で一番多い神社です。その数
は 18。郷社である森の賀茂神社でも 16 ですから、
たいへん多くの神が祭られています。 
本社には市倉大明神、末社には荒神、稲荷、若

宮、八大荒神、大歳荒神、三宝荒神２、伽藍荒神、
山神５、天王、山宇佐、地神荒神が祭られていま
す。いろいろ神社を訪ねてきましたが、「市倉大明
神」という神は全く聞いたことも見たこともあり
ません。そこで、インターネットに頼り、検索し
ましたところ、や
っとみつかりま
したが、何の神様
なのか分かりま
せんでした。 
ただ、「国内神

名帳」に「市倉明
神」を見つけるこ
とができました。 
この神様は、隠岐 
の島の旧西郷町の 
どこかで「市倉明神」として祭られているそうで
す。どういう神様なのか気になりますが、今回は
この程度しか分かりませんでした。明治初期の記
録では、祭られている神様が少し違っていて、倉
稲魂神、保食神、大山祇神が祭られていると記さ
れています。 
八つの神社を訪ねましたが、どの神社もいろい

ろな神様が祭られており、そこには何か集落の歴
史あるいは事件などと深く関わりがあるのではな
いかと想像します。 

賀茂地域協議会の動き 
 
４月２７日(金)に理事会を開催し、今年一

年の行事を確認し、協力をお願いしました。

各集落への負担金を近日中にお願いするこ

とになりますので、よろしくお願いします。
 

予定している行事 

７月１日(日) 森 

(仮称)賀茂地区泥んこバレーボール世界選手

権森賀茂神社奉納大会 

９月２日(日) 三朝中学校校庭 

賀茂地区大運動会 

１０月２８日(日) 牧 

秋の大感謝祭 

トレッキング、収穫祭、景観講習会など 

（牧集落との協議がまだなので未定です。） 

通年 

集落対抗花壇コンテスト 

詳細は生活環境部会で検討してから、別途

お知らせします。 

７月 

地域づくり懇談会 

地域の課題を話し合い、解決策を考えてい

こうとする会になると思います。 

 

「知恵を出し合い、汗をかき、時には身銭

を切ってでも」の精神で、いろいろなことに

取り組みますので、小さな悩みごと解決から

みんなの問題まで、農業、環境、教育など生

活に関係することをじっくり話し合いなが

ら、より住みよい地域にしていきましょう。

鎌田神社 


